
M.I. Ayuntamiento de Villena

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA Nº 6 DE LA COMISIÓN PERMANENTE

08/11/2021

ASISTENTES:

D. José Micó Serra (Vicepresidente Primero)
D. Francisco M. Carrión Francés (Secretario)
Dª. Virtu Ribera Navalón (Vicepresidenta Segunda)
Dª. Luisa Aroca Amorós (Vicepresidenta Tercera)
Dª. Maruja Úbeda Martínez
D. José Francisco Belda Martínez
D. José Carlos Payá Rubio
D. Pedro Mejías Martínez
D. José Miguel Esquembre Menor 
Dª. Jovita Reche Lorca
Dª. Encarnación Pérez Vidal
D. José Pedro Serrano Gómez  

EXCUSAN SU ASISTENCIA:

D. Rubén Gandía Navarro
Dª. Ester Serra Vicente
Dª. Hassana El Bachiri
D. Manuel Soriano Ramal

INVITADOS:

Dª. Alba Laserna Bravo
D. Francisco Iniesta López

En la ciudad de Villena siendo las veinte horas del día ocho de noviembre del dos mil
veintiuno, se reúnen en La Tercia las personas anteriormente expresadas al objeto de
celebrar sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Foro Económico y Social de
Villena de acuerdo con el orden del día previamente establecido.

De  orden  por  el  vicepresidente  primero  de  la  Comisión  Permanente  se  dio  por
comenzada la sesión.

1.- Aprobación del Acta de la reunión anterior. 

Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

2.- Información de Los Verdes de Europa sobre Plantas Fotovoltaicas.

José Micó Serra da la bienvenida a Dª Alba Laserna Bravo y a D Francisco Iniesta
López, que pasan a explicar la postura de su partido “Verdes de Europa” respecto a las
Plantas Fotovoltaicas que se quieren instalar en el término municipal de Villena.
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Comienzan  dado  las  gracias  por  recibirles  y  explican  que  se  están  reuniendo  con
distintas asociaciones y colectivos de Villena de todo tipo, para trasladar la información
que tienen en el consistorio, para que la ciudadanía sea consciente de lo que se nos
puede venir encima.

Indica  que  la  Conselleria  en  2020  cambió  la  legislación,  que  agiliza  y  acelera  la
tramitación  de  estas  instalaciones.  Están  intentando  pasar  por  Pleno  Municipal  la
paralización de la gran cantidad de solicitudes que se están presentado para instalar
estas Plantas Fotovoltaicas, indican que ellos como Los Verdes están de acuerdo en la
instalación de este tipo de energía renovables, pero con cabeza que el Ayuntamiento
pueda  decidir  donde,  ya  que  la  plantas  de  menos  de  50  megavatios  las  concede
Conselleria y las de más de 50 megavatios el Ministerio.

En este momento hay un boom de solicitudes presentadas en Villena, pero no se está
teniendo en cuenta las zonas donde se quieren instalar. Es verdad que en las zonas
protegidas no se pueden instalar, pero en las que no son zonas de protección no hay
límite.

Ante este problema se empezó a ver otras opciones, regular donde se pueden instalar
o no este tipo de plantas.

Hay zonas que no están protegidas, pero tienen un valor medio ambiental, rural, etc.

Otra opción para paralizar  las solicitudes,  es poner  en marcha el  Plan General  de
Ordenación  Urbana,  que  se  intentó  llevar  al  Pleno  de  Junio  pero  no  paso  porque
faltaban  algunos  informes,  se  ha  llevado  el  Pleno  de  septiembre,  pero  no  se  ha
aprobado.  La  razón  del  porqué  quiere  paralizar  todo  esto,  es  para  frenar  la
presentación de solicitudes de instalaciones en  Villena.

En este momento  no hay acuerdo y  durante el  mes de octubre  se  han realizados
distintos FOROS y Charlas sobre el tema y se ha sacado las siguiente conclusiones:

1.- El miedo al pago de las indemnizaciones se ha desmontado, por que sólo tenemos
la solicitud no hay licencia de obras, si la hubiese si que se tendría que pagar estas
indemnizaciones.

2.- Necesidad de la suspensión parcial o por zonas.

Otra vía que se está estudiando es que en 2017 se realizó un “Estudio Paisaje” y se ha
consultado a Conselleria su actualización, pero no se ha tenido respuesta, se solicita la
actualización de este “Estudio Paisaje” ya que en el  anterior no se contemplaba la
instalación de estas Plantas, para poder llevar a cabo la paralización por zonas y ver en
que zonas si se podrías instalar.

Están buscando un consenso con los distintos partidos políticos y con los informes de
la Técnica de Medio Ambiente.
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Continua diciendo que lo solicitado en Villena es el 12% de lo presentado en toda la
Comunidad Valenciana.  El  peligro  es  que el  Ayuntamiento  no puede decidir  donde
poner o no las Plantas.

Se he tenido contacto con otros municipio vecinos y están haciendo algo parecido,
intentar paralizar la instalación.

Indica  que  creen  más  en  una  Comunidad  Energética  Rural,  para  la  que  existe
subvenciones.

El motivo de la concentración de estas plantas en dos sitios, es porque son las zonas
más cercanas a las subestaciones eléctricas de Sax y Benejama.

José Miguel Esquembre Menor indica que lo que se tiene que hacer es o suspender las
solicitudes o poner en marcha el Plan General, ya que lo habitual es que todo quede en
suspenso hasta que se apruebe el nuevo Plan, para no entrar en conflicto.

Alba Laserna Bravo indica que muchos ayuntamiento con lo que tienen contacto están
optando por esta medida.

Tras el debate se aprueba que se pueda crear una Comisión de Trabajo para tratar
estos temas.

Virtu Ribera Navalón opina que el problema también de la instalación de estas Plantas
es que no genera empleo en Villena, al contrario, destruye tejido económico ya que las
personas que trabajan en esos campos perdería sus empleos.

3.- Valoración de la Asamblea del Plenario.

Pedro Mejías Martínez toma la palabra para dar la enhorabuena por el trabajo realizado
por las vicepresidencias ya que la asistencia al Plenario fue muy buena. Sobre todo la
asistencia de muchas asociaciones.  Incluso se recogió un listado de personas que
estaban interesadas en participar en las Comisiones de Trabajo.

Igualmente  indica  que  como  indicó  la  Linea  Verde  sigue  sin  funcionar,  está
comprobando que el Whatsapp que ha puesto en Ayuntamiento si funciona bien, si se
comprueba que esta herramienta es eficaz, el FORO podrías trasladar algunas de las
peticiones de la ciudadanía por este sistema, siendo el FORO un intermediario con el
ayuntamiento por medio de este servicio de whatsapp.

Virtu  Ribera Navalón dice que para el  próximo Plenario  hay que tener  en papel  el
cuestionario, que hubo personas que le preguntaron, ya que no lo pudieron hacer on-
line.

Respecto al la Comisión de Trabajo de Ocio Sano, ha hablado con Manuel Soriano
Ramal y le va a pasar un cuestionario a la juventud de Villena.

José Micó Serra, también indica que se habló con la Concejala Alba Laserna Bravo
para poder poner buzones de sugerencias para el FORO, en distintos sitio de Villena.
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También  se  está  recogiendo  las  inquietudes  de  los  jóvenes  a  través  del  “FORO
JOVEN”, que se va a hacer de forma on-line.

Encarnación Pérez Vidal,  toma la  palabra para indicar  que está  trabajando en dos
propuestas:

1.- La creación de una extensión universitaria de la Universidad de Alicante en Villena:

Se puso  en contacto  con María  Ángeles  Alonso (anterior  Directora  de  la  Sede  de
Villena) y ahora ha mantenido una reunión con el actual Director de la Sede Aurelio
López -Tarruella.  De la reunión salieron cosas positivas y una gran disposición por
parte del Director de ver como se hizo en Elda y sobre todo ver que Grados tienen más
alumnos de la zona del Alto Vinalopó. Se necesitarían 4 aulas, ya que los Grados son
de 4 cursos, por lo que se necesitaría la implicación del Ayuntamiento. Más adelante
propondrá una reunión con el Alcalde y el Concejal/a del área. Aurelio López Tarruella,
piensa que la Comisión de Trabajo que se forme debería de contar con mucha gente,
ya que así tendrá mas fuerza y mas apoyos.

2.- Traer una unidad de la TGSS a Villena.

Tiene prevista una entrevista para averiguar porque no llegó a venir nunca a Villena la
TGSS. Villena tenía el mayor archivo de trabajadores y se quedó en nada. En el año 95
hubo una gran manifestación en Villena para que no se llevaran en INSS y parte de
Hacienda. Ella quiere, trabajar en ver la posibilidad de que haya un persona en la
oficina del INSS de Villena, que trabaje como TGSS.

Luisa Aroca Amorós toma la palabra para decir que de la reunión de la Comisión de
Trabajo de Barrios, salió esta preocupación sobre las no citas y no atenciones en el
INSS, y existe el miedo a que se pierdan más servicios en Villena. Por lo que están
pensando en hacer  unas jornadas para  valorar  los  recursos existentes,  que no se
lleven lo que tenemos y se podría trabajar en solicitar que vengan más servicios como
la TGSS.

Tras el debate se propone:

Preparar un informe sobre esta situación y desde la Comisión de Comunicación darlo a
conocer.

4.-  Aprobación  de  iniciativa  de  estudio  y  realización  de  Guía  Práctica  para
proponer su consentimiento en próximas reuniones.

José Micó Serra propone crear una Guía Práctica para traer a la Comisión Permanente
y  tener  claro  las  intervenciones,  las  dinámicas,  etc.  Va  a  pasar  por  el  grupo  de
whatsapp del Plenario una propuesta, para ver quien quiere participar en la creación de
esta Guía.

Así mismo indica que han pensado, que igual que Luisa Aroca Amorós ha traído un
resumen de la reunión de la Comisión de Trabajo de Barrios, sería interesante que
cada uno de los instructores/as hiciera lo mismo cuando se reúnan, para luego en la
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Comisión Permanente ver cosas puntuales, si es necesario. 

Propone pasar a la Comisión Permanente el orden del día, antes de la reunión para, si
se quiere incluir algo, lo indiquen y así hacerlo más participado.

5.- Informe y solicitudes de la Plataforma de Pensiones.

Virtu Ribera Navalón expone que se ha puesto en contacto con ella la Plataforma de
defensa  de  las  Pensiones,  le  han  dicho  que  el  Ayuntamiento  se  ha  adherido  al
comunicado y que solicitan la adhesión y la firma del FORO.

Así mismo en el Plenario de octubre le propusieron varias propuestas:

1.- Crear una oficina o ventanilla municipal de los Mayores, para ayudar con trámites,
asesoramiento legal, etc.

2.- Formación y acompañamiento digital, para romper la brecha digital que existe en las
personas mayores.

3.- Hacer baños públicos en lugares estratégicos de Villena y con accesibilidad.

Tras el debate se aprueba que el FORO se sume al comunicado de defensa de las
pensiones.

Virtu Ribera Navalón, se queda encargada de distribuir el trabajo.

6.- Grupo de Comunicación.

José Micó Serra dice que ha tenido problemas para acceder al panel de control de la
web, pero que ya lo ha solucionado. Se quiere hacer la web del FORO más funcional,
se va a pedir presupuesto a la empresa que la creo y la mantiene para ver si la puede
hacer con lo contratado y se debe de hacer un nuevo contrato.

También se van a publicar en Redes Sociales, los videos y PDF de cada Comisión de
Trabajo, eliminando lo nombre de las personas que los componen.

Y se va a pedir que se instalen los buzones de sugerencias para el FORO.

7.- Breve información sobre varios temas.

José Micó Serra indica que en último Plenario del FORO se propuso que se hiciera una
campaña de ayuda para la Isla de La Palma. Se ha puesto en contacto con D Vicente
Zapata,  que es el profesor que ayudó en la creación de este FORO, para ver la formas
más adecuada de ayudar, por lo que se va a realizar una reunión on-line con él y con
todas las personas del FORO que quieran asistir, para poder ver que tipo de campaña
hacer desde en coordinación con el Ayuntamiento, como se dijo en el Plenario.

Propone hacer un día de convivencia con todas las personas que integran el FORO
EyS de Villena.
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Respecto a las Presupuestos Participativos, tras el debate y ver la necesidad de que
las propuestas tengan 20 avales para pasar a informes de viabilidad, se propone desde
el grupo de Whatsapp del Plenario fomentar la participación copiando el enlace para
hacer los avales a las propuestas presentadas.

8.- Ruegos y preguntas

Pedro Mejías Martínez, propone la creación del “DÍA DEL FORO”.

Tras el debate se aprueba ver cual fue el día de la aprobación en el Pleno Municipal del
FORO EyS de Villena y proponer ese día como “Día del FORO”.

Próxima reunión de la Comisión Permanente el lunes 29 de noviembre.
         
Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las veintidós horas
del  día  al  principio  expresado,  lo  que  certifico  con  el  visto  bueno  del  Señor
Vicepresidente 1º.

VºBº
VICEPRESIDENTE 1º CP

D. José Micó Serra

SECRETARIO

D Francisco M. Carrión Francés
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